

DOMINGO 21 DE ENERO DE 2018

## INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

### CONVENIO CON EL ITESM QRO.

#### **PROMUEVEN IEEQ E ITESM CAMPUS QUERÉTARO LA PARTICIPACIÓN DE LAS Y LOS JÓVENES**

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y el Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM), Campus Querétaro, firmaron un convenio de colaboración en materia de educación cívica y cultura democrática. El Consejero Presidente del organismo electoral, Gerardo Romero Altamirano, informó que el convenio será el marco para la realización de proyectos orientados a motivar la participación de las y los jóvenes en el estado, dentro y fuera del proceso electoral 2017-2018, tales como la convocatoria para observación electoral, el programa 'Portavoz responsable', entre otros. Por su parte, el Vicepresidente Región Centro del ITESM, Salvador Coutiño Audiffred, celebró la firma del instrumento jurídico, ya que contribuye a la participación ciudadana informada el año en el que se tomarán decisiones que impactarán durante las próximas décadas al país. Previo a la firma del convenio, en el Salón de Congresos II de la institución educativa, se llevó a cabo el panel 'Democracia en México y sus herramientas', con el presidente del IEEQ y el Decano Asociado de la Escuela de Gobierno y Transformación Pública, Arturo Sánchez Gutiérrez. Ante más de 200 estudiantes, Romero Altamirano dijo que el estado de Querétaro se ha caracterizado por la organización de comicios ordenados y pacíficos, con alta participación, procesos de alternancia y voto diferenciado. Afirmó que de cara al proceso electoral más grande, complejo y competido en la historia moderna del país, en el que serán renovados más de 3 mil 400 cargos en el orden local y federal, será de gran importancia la coordinación con el Instituto Nacional Electoral (INE), la participación de las y los jóvenes, así como la comunicación social. De igual manera, Sánchez Gutiérrez indicó que el 1º de julio del presente año votarán por primera ocasión entre 16 y 18 millones de jóvenes en México, quienes tendrán una participación decisiva en el proceso electoral. Estuvieron presentes las consejeras Yolanda Elías Calles Cantú, Gema Nayeli Morales Martínez y María Pérez Cepeda; el consejero Luis Espíndola Morales, así como el Secretario Ejecutivo, José Eugenio Plascencia Zarazúa. Por parte del ITESM, se contó con la presencia de Pablo de la Peña Sánchez, Director de la Escuela de Gobierno y Transformación Pública; Argelia Carrera Chávez, Decana Región Centro de la Escuela de Ciencias Sociales y Gobierno; Paris Gómez Vázquez, Decano Región Centro de la Escuela de Humanidades y Educación; José Carlos Ibarra Orozco, Director Región Centro, entre otras autoridades académicas. (DQ 3, N 6, EUQ 4)

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/motivaran-a-jovenes-para-que-participen-en-proceso-electoral-685578.html>

<http://ladehoy.com.mx/ldh/ieeq-y-el-tec-de-monterrey-campus-queretaro-sumaron-esfuerzos-por-la-democracia/>

<http://www.noticiasdequeretaro.com.mx/2018/01/21/promueven-ieeq-participacion-los-jovenes/>

<https://plazadearmas.com.mx/promueven-la-participacion-las-los-jovenes-en-las-proximas-elecciones/>

<https://www.reqronexion.com/promueven-ieeq-e-itesm-campus-queretaro-la-participacion-de-las-y-los-jovenes/>

DOMINGO 21 DE ENERO DE 2018

<http://www.queretaro24-7.com/firman-convenio-ieeq-e-itesm/>

<http://acentodelbajio.com/2018/ieeq-e-itesm-buscan-involucra-a-juventud-en-elecciones/>

<http://www.expressmetropolitano.com.mx/promueven-ieeq-e-itesm-campus-queretaro-la-participacion-de-las-y-los-jovenes/>

<http://poderciudadanoradio.com/2018/01/20/promueven-ieeq-e-itesm-campus-queretaro-la-participacion-de-las-y-los-jovenes/>

<http://elcantodelosgrillos.mx/convocan-ieeqcomunica-e-infoqueretaro-al-foro-latinoamericano-sobre-democracia-y-transparencia#.WmU60jtOEWU.twitter>

## **CANDIDATURAS INDEPENDIENTES**

### **LOGRAN 100% DE FIRMAS 4 ASPIRANTES A CANDIDATOS INDEPENDIENTES A ALCALDES DE QUERÉTARO**

Por Armando Guerra

A 15 días de que concluya el proceso de recaudación de firmas para quienes aspiran a una candidatura independiente a una alcaldía en Querétaro, muy pocos son los que han logrado la totalidad de las firmas requeridas por el IEEQ, entre ellos quienes ya lo lograron, figuran los candidatos a alcaldes de Peñamiller, Querétaro, Tequisquiapan y Colón. Se sabe que María Guadalupe Alvarado, aspirante a alcaldes independiente ya logró las 300 firmas requeridas, mientras que el precandidato independiente (sic) a la presidencia de la capital queretana Luis Gabriel Osejo alcanzó hoy domingo las 15 mil firmas de las 14 mil que le estaban pidiendo las autoridades electorales. En este corte y a días de que iniciara el proceso de recaudación de firmas, también el aspirante a la alcaldía de Tequisquiapan José Antonio Mejía Lira logró en tan solo 4 días recaudar 1500 firmas de las 1020 que le está exigiendo el IEEQ. Por lo que toca a Colón, Leopoldo Bárcenas Hernández ha logrado 1037 de las 839 firmas que le está exigiendo el IEEQ, por lo que ya está a punto de ser incluido en las boletas electorales como candidato independiente a aquella alcaldía. El resto de los aspirantes independientes a alcaldes de Querétaro se encuentran uno a punto de lograr las firmas, mientras que otros están aún rezagados, sin embargo tienen otros 15 días para entregar las firmas establecidas en la convocatoria. Según el calendario electoral de Querétaro, el 8 de enero inició el periodo para la recolección de firmas de respaldo para los precandidatos (sic) que buscan un cargo de elección por la vía independiente. Los aspirantes tienen hasta el 6 de febrero para entregar la totalidad de las firmas requeridas y ser considerados para estar en las boletas y lograr una candidatura independiente. (VI)

<https://vozimparcial.com.mx/2018/01/21/logran-100-firmas-cuatro-aspirantes-candidatos-independientes-alcaldes-queretaro/37109/>

### **EXCEDE POLO BÁRCENAS EL RESPALDO CIUDADANO QUE SOLICITA EL IEEQ**

<http://inqro.com.mx/fotografia/2018/01/20/excede-polo-barcenas-el-respaldo-ciudadano-que-solicita-el-ieeq-httpift-tt2rqiduj/>

DOMINGO 21 DE ENERO DE 2018

## INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

### **1, 540, 977 ELECTORES**

Por Zulema López

Con corte al 12 de enero, la Lista Nominal de Querétaro se compone por un millón 540 mil 977 ciudadanos que tendrán derecho a ejercer su voto, mientras que el Padrón Electoral se conforma por un millón 582 mil 376 personas. (DQ, 10)

### **LEY DE PERIODISTAS, EN RIESGO POR ELECCIONES: BRAULIO**

Por Víctor Polenciano

Ante los inminentes comicios de 2018, el diputado federal, Braulio Guerra Urbiola, confía en que los tiempos electorales no sean una traba para que pueda aprobarse la Ley de Protección a Periodistas del Estado de Querétaro. El también ex diputado local en la 57 Legislatura e impulsor de una iniciativa en beneficios del gremio periodístico dijo, en entrevista para EL UNIVERSAL Querétaro, que por parte de las autoridades estatales hay voluntad para que el documento salga adelante; sin embargo, se corre el riesgo de que, como en la legislatura pasada, haya quienes pidan licencia para buscar algún puesto de elección popular y ello complique concretar la propuesta. (EUQ, 3)

## PARTIDOS POLÍTICOS

### **PRI**

#### **ACUSAN A PRI DE ANTIDEMOCRÁTICO EN SAN JUAN DEL RÍO**

Los aspirantes del PRI a la candidatura para la presidencia municipal de ese partido en San Juan del Río, Marcelo Lara Sánchez y Gustavo Nieto Ramírez, reprobaron que el PRI no haya respetado los estatutos ni para sus propios militantes. Y es que indicaron que los registros como precandidatos que presentaron a la comisión el pasado miércoles, fueron invalidados a pesar de que cumplían con todos los requisitos, acusándolo de antidemocrático. (RQ)

#### **PRI DECLARA IMPROCEDENTE REGISTRO DE CINCO ASPIRANTES**

Por Diego Armando Rivera

La Comisión de Procesos Internos del Comité Directivo declaró improcedente el registro como precandidatos de cinco militantes en el proceso de elección de sus abanderados al Congreso local, por lo cual solo en el caso del Distrito II por diversas causas, por lo que solo en el Distrito XI habrá dos precandidatos, en el resto solo hay una posibilidad para definir a su candidato. (N)

#### **JESÚS RODRÍGUEZ QUIERE SENADURÍA**

El exdirigente del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el estado de Querétaro, Jesús Rodríguez Hernández, dio a conocer que el próximo 27 de enero se registrará como precandidato al senado de la República, de cara a las elecciones del próximo primero de julio. (DQ, ADN)

DOMINGO 21 DE ENERO DE 2018

## **MORENA**

### **MORENA FIJARÁ CANDIDATOS ESTATALES EN FEBRERO**

Por Domingo Valdez

El partido Morena tendrá listos a sus candidatos a las diputaciones locales y a los 18 municipios en la primera quincena de febrero, luego de la realización de encuestas para definir a los mejores perfiles para cada encargo, informó el secretario general en el estado de ese instituto político, Jesús Méndez Aguilar, aunque luego se tendrán que analizar los perfiles de los partidos Encuentro Social (PES) y del Trabajo (PT), con quienes se va en alianza. (EUQ)

## **NOTAS PRINCIPALES**

### **DQ: AUMENTA HUACHICOL: 213 TOMAS EN EL 2017**

Por Víctor González

De acuerdo con datos emitidos por la delegación estatal de la PGR, el estado de Querétaro cerró el año 2017 con la detención de 213 tomas clandestinas a ductos de Pemex. (DQ, principal)

### **EUQ: BAJA DEUDA DE AGUA DE UAQ DE 170 A 20 MDP**

Por Maritza Navarro

De entre 10 y 20 millones de pesos es la deuda que aún tiene la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) con la Comisión Estatal de Aguas (CEA); sin embargo, ya existen acuerdos para solventar el pasivo; hace dos años el adeudo superaba los 170 millones de pesos y en lo que va de la administración de Francisco Domínguez se redujo el adeudo. (EUQ, principal)

### **AM: SUECOS, INTERESADOS EN ABRIR PLAZA COMERCIAL**

Por Haydée Ruiz

Al capital extranjero para su construcción se sumará aporte económico queretano. El nuevo complejo habitacional y de servicios se instalará en la zona norponiente de la entidad. (AM, principal)

### **N: PLAGIO MASIVO**

Por Tania Talavera y Sergio Hernández

Una impresionante movilización policiaca se registró anoche en el municipio de Pedro Escobedo, para liberar a 13 personas de origen hondureño que se encontraban secuestrados en la comunidad El Sauz el Alto. (N, principal)

### **PA: BLOQUE PRI-SJR A MILITANTES CRÍTICOS**

El Comité Estatal tiene secuestrada documentación que requieren aspirantes a diversos cargos de elección popular, por los cuales no han sido aceptados sus registros, expresó Jesús María Rodríguez Hernández, integrante del PRI en Querétaro, al encabezar una rueda de prensa en la que Ana Lilia Aguirre, Marcelo Lara y Gustavo Nieto aseguraron que iniciarán un proceso jurídico de impugnación con el objetivo de que el comité estatal del tricolor, en Querétaro, reponga el registro y permita que más aspirantes formen parte del proceso interno para selección de candidatos a cargos de elección popular. (PA, principal)



Instituto Electoral del  
Estado de Querétaro

# Síntesis de información local

DOMINGO 21 DE ENERO DE 2018

## ESSJR: EN FEBRERO REHABILITAN AUTOPISTA MEX.-QRO.

Los trabajos se realizarán del tramo que va de la caseta de Palmillas hasta la entrada a la capital del estado, informó Gerardo Ruiz Esparza, Secretario de Comunicaciones y Transportes. (ESSJR)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	AMX: AMEALCO.MX
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	ARM: ARGÓN MÉXICO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	AC: ACONTECER
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	CyP: CIUDAD Y PODER
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	CI: CÓDICE INFORMATIVO
EM: EL MOSQUITO		DR: DIARIO ROTATIVO
EE: EL ECONOMISTA		EXM: EXPRESS METROPOLITANO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		EQ: EXPRESO QUERÉTARO
R: REFORMA		IN: INQRO
LJ: LA JORNADA		IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
E: EXCÉLSIOR		LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
		PI: PODER INFORMATIVO
		Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
		RQRO: REQRONEXION
		SB: SEMANARIO BITÁCORA
		SQ: SEXENIO QUERÉTARO
		SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB

## Motivarán a jóvenes para que participen en proceso electoral

**ZULEMA LÓPEZ**

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y el Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM), campus Querétaro, firmaron un convenio de colaboración que permitirá realizar proyectos orientados a motivar la participación de los jóvenes en materia electoral.

El impacto será dentro y fuera del proceso 2017-2018, pues ayudará a estimular la participación de los jóvenes, permitiendo, entre otras cosas, difundir entre ellos la convocatoria para observadores electorales así como en el programa "Portavoz responsable",

indicó el consejero presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano.

El vicepresidente Región Centro del ITESM, Salvador Coutiño Audiffred, confió que la firma abonará a la participación ciudadana informada, lo que adquiere aún más peso al elegirse el rumbo del país para los próximos años.

Previo a la firma del convenio, en el Salón de Congresos II de la institución educativa, se realizó el panel "Democracia en México y sus herramientas", encabezado por Romero Altamirano, acompañado del decano asociado de la Escuela de Gobierno y Transformación Pública, Arturo Sánchez Gutiérrez.

# Promueven IEEQ participación de los jóvenes

## En conjunto con el ITESM Campus Querétaro

Noticias

**E**l Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y el Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM), Campus Querétaro, firmaron un convenio de colaboración en materia de educación cívica y cultura democrática.

El Consejero Presidente del organismo electoral, Gerardo Romero Altamirano, informó que el convenio será el marco para la realización de proyectos orientados a motivar la participación de los jóvenes en el estado, dentro y fuera del proceso electoral 2017-2018, tales como la convocatoria para observación electoral, el programa 'Portavoz responsable', entre otros.

Por su parte, el Vicepresidente Región Centro del ITESM, Salvador Coutiño Audiffred, celebró la firma del instrumento jurídico, ya que contribuye a la participación ciudadana informada el año en el que se tomarán decisiones que impactarán

durante las próximas décadas al país.

Previo a la firma del convenio, en el Salón de Congresos II de la institución educativa, se llevó a cabo el panel 'Democracia en México y sus herramientas', con el presidente del IEEQ y el Decano Asociado de la Escuela de Gobierno y Transformación Pública, Arturo Sánchez Gutiérrez.

Ante más de 200 estudiantes, Romero Altamirano dijo que el estado de Querétaro se ha caracterizado por la organización de comicios ordenados y pacíficos, con alta participación, procesos de alternancia y voto diferenciado.

Afirmó que de cara al proceso electoral más grande, complejo y competido en la historia moderna del país, en el que serán renovados más de 3 mil 400 cargos en el orden local y federal, será de gran importancia la coordinación con el Instituto Nacional Electoral (INE), la participación de los jóvenes, así



EL CONSEJERO Presidente del IEEQ Gerardo Romero, comentó que el convenio está orientado a motivar la participación de los jóvenes en el estado.

como la comunicación social.

De igual manera, Sánchez Gutiérrez indicó que el 1º de julio del presente año votarán por primera ocasión entre 16 y 18 millones de jóvenes en México, quienes

tendrán una participación decisiva en el proceso electoral.

Estuvieron presentes las consejeras Yolanda Elías Calles Cantú, Gema Nayeli Morales Martínez y María Pérez Cepeda;

el consejero Luis Espíndola Morales, así como el Secretario Ejecutivo, José Eugenio Plascencia Zarazúa.

Por parte del ITESM, se contó con la presencia de Pablo de la

Peña Sánchez, Director de la Escuela de Gobierno y Transformación Pública; Argelia Carrera Chávez, Decana Región, Centro de la Escuela de Ciencias Sociales y Gobierno; Paris



EL IEEQ Y EL ITESM campus Querétaro firmaron un convenio de colaboración en materia de educación cívica y cultura democrática.

# Firman convenio en civismo y cultura democrática

● Buscan IEEQ e ITESM motivar la participación de los jóvenes queretanos

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y el Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM), Campus Querétaro, firmaron un convenio de colaboración en educación cívica y cultura democrática.

El Consejero Presidente del organismo electoral, Gerardo Romero Altamirano, informó que el convenio será el marco para proyectos orientados a motivar la participación de los jóvenes en el estado, dentro y fuera del proceso electoral 2017-2018, tales como la convocatoria para observación electoral, el programa Portavoz responsable, entre otros.

Por su parte, el vicepresidente Región Centro del ITESM, Salvador Coutiño Audiffred, celebró la firma del instrumento jurídico, ya que contribuye a la participación ciudadana informada el año en el que se tomarán decisiones que impactarán durante las próximas décadas al país.

Previo a la firma del convenio, en el Salón de Congresos de la institución educativa, se llevó a cabo el panel Democracia en México y sus herramientas, con el presidente del IEEQ y el decano Asociado de la Escuela de Gobierno y Transformación Pública, Arturo Sánchez Gutiérrez.

Ante más de 200 estudiantes, Romero Altamirano dijo que el estado se ha caracterizado por la



Las autoridades del instituto y de la universidad reafirmaron la importancia de la participación de los jóvenes en las elecciones.

**“El estado se ha caracterizado por la organización de comicios pacíficos, alta participación, alternancia y voto diferenciado”**

**GERARDO ROMERO**

Consejero presidente del IEEQ

organización de comicios ordenados y pacíficos, con alta participación, procesos de alternancia y voto diferenciado.

Afirmó que de cara al proceso electoral más grande, complejo y competido en la historia moderna del país, en el que serán renovados más de 3 mil 400 cargos en el orden local y federal, será de gran importancia la coordinación con el Instituto

Nacional Electoral (INE), la participación de los jóvenes, así como la comunicación social.

De igual manera, Sánchez Gutiérrez indicó que el 1 de julio del presente año votarán por primera ocasión entre 16 y 18 millones de jóvenes en México, quienes tendrán una participación decisiva en el proceso electoral.

Estuvieron presentes las consejeras Yolanda Elías Calles Cantú, Gema Nayeli Morales Martínez y María Pérez Cepeda; el consejero Luis Espíndola Morales, así como el Secretario Ejecutivo, José Eugenio Plascencia Zarazúa.

Por parte del ITESM, se contó con la presencia de Pablo de la Peña Sánchez, Director de la Escuela de Gobierno y Transformación Pública; Argelia Carrera Chávez, Decana Región Centro de la Escuela de Ciencias Sociales y Gobierno. ● Redacción

ESPECIAL